
 

 

Freie Hansestadt Bremen 28357 Bremen, den 10.05.2016 
0rtsamt Borgfeld  
  
Niederschrift 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses  
Umwelt, Bau, Verkehr 
 

Datum:                  Beginn:          Ende: Sitzungsort:  
10.05.16              20:00 Uhr     21:15Uhr           Ortsamt 
 
Teilnehmer: 
   
Ausschuss:   Die Damen Klatte, Kruse und die Herren Klüver, Vahlenkamp, Garling, 
Burghardt, Bayer und Bramsiepe (Vertreter von Frau Dwortzak) 
 
 
TOP Besprechungs- 

punkte  
Beschlüsse / Ergebnisse  

 
 1. 

 
TOP 1 
Tagesordnung 
 

 
Die Tagesordnung wird geringfügig geändert, so dass nun die 
Bauanträge als letzter Punkt TOP 9 unter Ausschluss der 
Öffentlichkeit besprochen werden. 
Der geänderten Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt. 
 

 2. TOP 2 
Protokoll 

 
Das Protokoll vom 25.08.2015 liegt nicht vor, eine 
Genehmigung wird verschoben. 
Das Protokoll vom wird einstimmig genehmigt. 
 

 3. 

 
TOP 3  
Wünsche und 
Anregungen der 
Bürgerinnen und 
Bürger 

 
Frau Klatte berichtet von diversen Müllablagerungen Am 
Großen Moordamm/Sodenstich. Der OAL sagt zu, sich darum 
zu kümmern.  
Herr Linke weist auf den Weg hinter der Kaisen-Scheune hin, 
der sich laut Aussage von Herrn Kröning in schlechtem Zustand 
befindet. 
Frau Klatte teilt mit, dass sich auf Grünflächen in der hinteren 
Daniel-Jacobs-Allee Regenwasser auf den Grünflächen staut. 
Herr Vahlenkamp berichtet von Müllentsorgung zwischen den 
Glascontainern bei Viohl. 

 

 4. 

 

TOP 4 

Beleuchtung 
Kiebitzbring/ 

Querweg 

 
Der OAL berichtet, dass tags keine Probleme erkennbar seien, 
die Lampen haben den gleichen Abstand wie andernorts. Gern 
kann das Problem bei der Fahrradtour am 12.05.2016 
besichtigt und besprochen werden. 
 

5. 

TOP 5 

Geschwindigkeits-
messung 

Die stetig durchgeführten Messungen werden ausgewertet und 
an Beirat und Ausschüsse versandt. 
Herr Schumacher schlägt vor, in Zukunft auch wieder verdeckt 
zu messen um die Daten vergleichen zu können und einen 
event. Effekt der Anzeige zu erkennen. 



 

 

6. 

 
TOP 6  
 
Antworten des ASV 
zu offenen Fragen 
aus der 
Planungskonferenz  
 
 

Die noch offenen Fragen aus der Planungskonferenz wurden 
vom ASV schriftlichen beantwortet. Gibt es noch Wünsche/ 
Klärungsbedarf dazu, der noch vor der nächsten Beiratssitzung 
beantwortet werden soll? 
Herr Schumacher hält die Fragen zum ÖPNV für nicht 
ausreichend beantwortet. 
 

7. 

 
TOP 7 
 
Warfer Landstraße 
Bürgerinitiative 
 

 
Herr Boris Henze und Herr Axel Kelm stellen ihr Anliegen vor. 
Vor den Hausnummern 5 und 17 befinden sich uneinsichtige 
Kurven, deren Gefahren sich durch die rasante Fahrweise und 
den zunehmenden Verkehr in der Warfer Landstr. erhöhen. 
Eine Anwohnerbefragung hat über 60 Unterschriften ergeben; 
alle beklagen den zunehmenden Verkehr vor allem aus dem 
Umland und fordern eine Beruhigung insbesondere der zwei 
Kurven. 
Die Warfer Landstr.  wird im Rahmen der Fahrradtour am 
12.05.2016 befahren, die angesprochenen Punkte werden 
besichtigt. 
 

8. 

 
TOP 8 
Verschiedenes 
 

 
- Statusbericht II zu den Kitaplätzen wird nicht wie 

angekündigt am 09.05.16 veröffentlicht. Die 
gesammelten Daten werden bis Ende des Monats 
ausgewertet 

- E-Mail von Frau Schröter aus der Borgfelder Heerstr.; 
vor Nr. 34a wird der Gehweg genutzt um Stauungen an 
der Ampel zu umfahren. Der Punkt wird ebenfalls bei 
der Fahrradtour besichtigt. 

- Die Sitzung zur Schulleitplanung wird auf 1,5 Stunden 
begrenzt. 
 

 
 
 
Sitzungsleitung:       Protokoll: 

          
Gernot Neumann-Mahlkau     Eileen Paries 


